令和5年度第2回岩見沢警察署協議会議事概要

開催日時	令和5年9月22日(金) 午後3時0分	↑から午後5時0分まで
開催場所	札幌方面岩見沢警察署 大会議室	
出席委員	委員	警察署
	会 長 周尾正昭	署 長 西村寿修
	副会長池下且則	副 署 長 藤村裕之
	委 員 森口悦子	三笠庁舎所長 吉田治幸
	五十嵐 一 朗	刑事・生活安全官 松下貴治
	平田京子	地域・交通官 佐 藤 礼 一
	山越千鶴	警務課長 深瀧典宏
	岡 出 浩 紀	地域課長岩村孝博
	佐藤光一	刑事第一課長 北 島 道
	荒 井 愛	刑事第二課長 長谷川 一 成
	山 口 由美子	交通課長 黒澤良恒
	10人(定員10名)	警備課長 山崎 賢
		事務局警務係長

1 会長挨拶

岩見沢警察署協議会会長の周尾です。

秋の全国交通安全運動が9月21日から始まりました。

前回の会議で議題になりました努力義務化されたヘルメット着用率についてですが、7月末時点で、愛媛県が59.5%で全国第1位、北海道は6.4%で全国第39位とのことで、北海道の着用率がとても低いということを認識したところでございます。

本日の協議事項については、最近の大麻情勢と仕掛学を活用した自転車盗難防止対策です。 担当課長から説明を受けた後、各委員からご意見、ご提言を承りたいと思います。

委員の皆様の意見などを今後の警察活動に反映させていただきたいと思っておりますので、 積極的なご発言をお願いしたいと思います。

何卒よろしくお願いします。

2 署長挨拶

委員の皆様、本日は大変お疲れ様です。

まず、始めに今月16、17日に道東の厚岸町で行われました全国豊かな海づくり大会では、皆様のおかげをもちまして、何事もなく無事に終了したことをこの場をお借りしまして御礼を申し上げます。

全国秋の交通安全運動が開催されましたが、北海道の交通事故死者数は、9月21日現在で85

人と前年より7人ほど多く、死傷者は、7300人と前年より307人ほど多い状況です。

これから日が短くなるので、歩行する際は、夜光反射材や白っぽい服を着ていただき、自転車を利用する際は、早めにライトを付けるなどして、ドライバーから認識されるようにしていただきたいと思います。

また、車を運転される際は、早めのライト点灯とスピードダウンで、より早く歩行者や自転車を自分の視界に入れるようにしていただきたいと思います。

郊外では、大型トラックやトラクター、耕運機などの往来が多くなる時期ですので、交通事故に十分注意をしていただくとともに、住民の皆様に注意喚起をお願いしたいと思います。

今回は、大麻情勢と自転車の盗難防止について担当課長から説明をしますので、忌憚のない ご意見やご助言をいただきたいと思います。

3 協議事項

- (1) 最近の大麻情勢について
 - 薬物事案の推移
 - 大麻事案の低年齢化
 - 大麻の形状
 - ・おわりに

【委員】

大麻リキッドは、臭いがあるのですか。

【警察】

大麻リキッド自体に臭いがするかは分かりませんが、煙は臭いがするようです。

【委員】

乾燥大麻や大麻樹脂を使用したら、臭いはするものですか。

【警察】

その物自体が青くさい臭いがします。

大麻樹脂は濃縮したものなので、もっと臭いが強いかと思います。

【委員】

乾燥大麻や覚醒剤ですが、よくインターネットで入手可能とは聞きますが、我々一般人でも 簡単に入手できますか。

また、乾燥大麻については、どのようにして使用するのですか。

【警察】

紙に撒いて紙巻きの煙草のようにして吸ったり、パイプに入れて吸うというのが一般的な使用方法です。

入手については、SNSなどを利用してやりとりしているようです。

みんなが分かるような形で売られているというのが現状です。

【委員】

岩見沢管内に売人はいるのですか。

【警察】

捜査中です。

【委員】

暴力団も絡んでいるのでしょうか。

【警察】

過去には暴力団が絡んだ事件もありました。

【委員】

割と自生していると思いますが、似たような葉がある場合、警察に通報をしてもいいですか。

【警察】

警察に通報をしていただければ、警察官や保健所が確認した上で、それが大麻ということで あれば適切に処理をします。

【委員】

幻覚症状などの症状は絶対にあるのですか。

【警察】

人それぞれのようで、多幸感を得られるという者もいれば、具合が悪くなるという者もいる ようです。

【委員】

覚醒剤を常用していると幻聴や幻覚などの症状があるとテレビなどで聞きますが、大麻も同じですか。

【警察】

似たような作用を得られる人もいるようです。

- (2) 仕掛学を活用した自転車盗難防止対策について
 - ・本年の刑法犯の認知件数
 - ・仕掛学を活用した「はまなす活動」について
 - 仕掛学とは
 - ・仕掛学タグ付け効果

【委員】

実施場所については、JR岩見沢駅東側の駐輪場で実施されておりますが、今後、範囲を広げることは検討していますか。

良い施策だと思うので、範囲が広がればいいと思っています。

【警察】

検討させていただきます。

【委員】

仕掛学タグを自転車に取り付けるのは違法ではないのですか。

【警察】

検討を重ねて問題はないと判断しました。

【委員】

地域住民や交通安全協会、防犯協会などが取り付けるということもできますか。

【警察】

地域住民や関係機関団体が単独で実施すると、中にはクレームを申し立てる方もいると思い

ます。

警察は、犯罪の予防という警察法に基づいて活動をしておりますので、警察活動を支援する という立場で実施していただければと思います。

【委員】

数年前、はまなす活動で町の草刈りを実施したが、土地の所有者に許可を貰わなければならなかったりと、良い施策だと思って実行しても、中にはクレームの対応が必要になるということを知り、いろんなことが難しいと思いました。

【委員】

鍵が掛かっていない自転車に仕掛学タグを取り付けるということは、このタグが取り付けられている自転車は鍵が掛かっていないと、お知らせをしていることになるのではないか。

【警察】

そういう面もあると思います。

ですが、鍵が掛かっていない自転車に仕掛学タグを取り付けているという積極的な広報は実施しておりません。

また、長い間、仕掛学タグが取り付けられている自転車については、管理者の管理権に基づいて、防犯カメラが設置されている場所に集めるようにして対応してもらっております。

更に長期間、持ち主が現れない場合には、管理者から連絡を受けて所有者に連絡するという段階的な対応を取っております。

- 4 懲戒処分等の報告
- 5 次回協議会の開催予定等 令和5年12月を予定。